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Ce soir, c’est avec Marie Madeleine et l’autre Marie que nous allons près du 

tombeau. Ces saintes femmes, nous les connaissons ; elles nous ont 

accompagnés silencieusement ces derniers jours, nous ont guidés sur le chemin 

de Croix et jusqu’à Golgotha ; et à présent elles demeurent avec nous au lieu du 

sépulcre.  

 

Leur présence est un soutien car elles nous aident à reconnaître Jésus ressuscité, 

nous permettent de sentir et de discerner les mouvements de cette résurrection 

qui s’opère en nous et autour de nous. Comme des sages femmes, elles nous 

aident à recueillir cette vie nouvelle qui est dans le Christ et se manifeste en 

cette nuit. C’est pourquoi il nous est bon d’aller à leur suite à la rencontre du 

Ressuscité. 

 

 

Une refondation qui réconcilie et recrée toutes choses 
 

L’évangile que nous venons d’entendre évoque un grand tremblement de terre : 

“L’ange du Seigneur descendit du ciel, il vint rouler la pierre et s’assit dessus”. 

Tout est renversé, le sol se dérobe sous nos pieds, les assises du monde 

frémissent. En un clin d’œil, les certitudes mondaines s’effondrent, les sécurités 

s’effritent, les foules s’affolent, les gardes tremblent. Quant à l’ange de Dieu, sa 

simplicité et sa stabilité sont étonnantes : il roule la pierre et s’assoit dessus.  

 

Si l’évangéliste Matthieu insiste à plusieurs reprises dans son évangile sur ce 

phénomène sismique, c’est pour nous rappeler que la résurrection provoque de 

profonds bouleversements et qu’elle engendre un nouvel équilibre dans notre 

vie. La Résurrection est une refondation, c’est une recréation. 

 

Chères Claire, Camille et Lou, par le baptême que vous allez recevoir ce soir, le 

Seigneur vient donner une assise nouvelle à votre vie. Désormais votre vie est 

cachée avec le Christ en Dieu ; fondées et enracinées en Lui, vous trouverez par 

Lui une stabilité intérieure, un équilibre nouveau pour votre vie présente. Avec 

Lui, dans la mémoire vivante de votre baptême, vous pourrez traverser avec 
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sérénité le chaos de ce monde et les turbulences de l’existence. Le Seigneur ne 

détruit rien, il ressaisit tout, réconcilie toutes choses, jour après jour et jusqu’au 

dernier jour où il accomplira son œuvre dans l’ultime face-à-face que nous 

aurons avec Lui. 

 

 

Une rencontre vivifiante et réjouissante avec Jésus ressuscité 
 

Peu après le tremblement de terre, alors que les saintes femmes se trouvaient à 

proximité du tombeau, « Jésus vint à leur rencontre et leur dit, ‘‘Je vous 

salue’’ ». Nous pouvons contempler ici la simplicité du Ressuscité. Par cette 

salutation, Jésus vient à notre rencontre ; il veut entrer en relation, signifier cette 

communion nouvelle et éternelle avec chacun de nous. Il nous redit ce soir 

personnellement : « Je te salue », littéralement, « Réjouis-toi ».  

 

Ainsi, la Résurrection veut nous sortir de l’isolement du tombeau, nous tirer de 

la morosité ambiante pour nous faire goûter la joie d’une rencontre vivifiante. 

“Je te salue”, toi qui es tenté par la tristesse, le doute, le repli sur soi, le 

découragement. Je te salue et te dis : “Réjouis-toi avec moi et en moi. Réjouis-

toi et fais mémoire de ton baptême, de cette rencontre essentielle et éternelle. ” 

 

Chères Camille, Claire et Lou, ce soir le Seigneur vient à votre rencontre de 

manière particulière. Dans ce face-à-face avec Lui, il vous invite à prendre part à 

sa vie divine. Le baptême est la rencontre fondamentale de notre vie qui 

enracine définitivement notre existence en Dieu. Ce soir, Jésus vient vous dire 

personnellement : “Je te salue”, autrement dit “Je te reconnais, t’adopte comme 

ma sœur et tu deviens par moi et en moi enfant de Dieu. Avec moi, tu hérites 

pour toujours de la vie éternelle, du royaume des cieux”. 

 

 

Une paix qui repose et libère 
 

« Soyez sans crainte ». Par ces paroles dites deux fois, les femmes sont invitées 

à fuir l’angoisse mortelle qui pouvait étreindre leur cœur. La Résurrection est un 

repos et une libération qui doivent concerner tout notre être, aussi bien notre 

corps que notre âme, notre vie intérieure comme notre vie extérieure.   

 

Dans notre société frappée par l’épouvante, la violence, les conflits de toute 

sorte, il nous est bon d’entendre cette interpellation : « Vous, soyez sans 

crainte ». Autrement dit, ne soyez pas tétanisés par la peur mais apprenez à 

traverser la vie en ma présence, fortifiez en vous l’homme intérieur et faites 

fructifier cette liberté des enfants de Dieu. Ainsi vous pourrez regarder le monde 

à la manière de Dieu, vous discernerez l’œuvre de salut qui s’accomplit 

mystérieusement en vous, de pâques en pâques, de proche en proche. 

 

Chères Claire, Camille et Lou, le Seigneur vous le dit plus particulièrement ce 

soir : “Ne craignez pas” et il ajoute : “Allez annoncer à mes frères qu’ils doivent 

se rendre en Galilée, c’est là qu’ils me verront”. Autrement dit, soyez témoins de 
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cette Paix du Christ dans le monde. Le chrétien est un homme en chemin qui 

partage la Paix du Ressuscité, aide le monde à se reposer en Dieu et libère les 

autres de la crainte et du désespoir. 

 

Seigneur Jésus, toi qui nous précèdes dans la Galilée de nos vies, 

Que ta résurrection soit notre réconciliation, qu’elle équilibre nos existences ; 

Que ta résurrection soit notre béatitude et réjouisse le monde ; 

Que ta résurrection soit notre Paix et libère en nous la vie. 

 


